
1

BORMES

LE MAGAZINE D’INFORMATIONS MUNICIPALES      N°27     FÉVRIER 2023      www.ville-bormes.fr



Directeur de la publication : François Arizzi

Dépôt légal : en cours 

Impression Sira

Papier normes écologiques et encres végétales

Conception et réalisation : service communication 

Rédaction : service communication, cabinet du maire

mairie de Bormes - 04 94 05 34 50, 1 place St-François 

Photos Mag : Morgane Auffret, Carole Amaro, 

Service communication.

S O M M A I R E

Le magazine d'informations municipales de la ville de Bormes les Mimosas

3 INTERVIEW 
DES VŒUX 
DU MAIRE

LE QUARTIER 
DU PIN, 
RÉUNION 
PUBLIQUE

3
    8

15
   17

RETOUR SUR 
MIMOSALIA 

www.ville-bormes.fr

bormeslesmimosasvilleofficiel

Bormesmaville

TOUTE L’ACTUALITÉ DE VOTRE VILLE SUR :

Le Mag

LES TRAVAUX 
À LA FAVIÈRE  14 TRAVAUX PLACE 

ST-FRANÇOIS 

18
   19

NOËL À BORMES 20
   21

À TRAVERS
LA CITÉ

10
    11

12
   13

BORMES,
VILLE 
CONNECTÉE 9

23 LES RENDEZ-VOUS
DU MHAB

22 NAISSANCE, 
MARIAGE, DEUIL,
PAROLE D’ÉLUS

2



Monsieur le Maire, vous avez renoué, en janvier 
dernier, avec la traditionnelle cérémonie des vœux 
au gymnase Pierre Quinon. Pourriez-vous nous 

dire en quoi ce rendez-vous était important pour vous ? 

François Arizzi : La cérémonie des vœux  à la population 
est un moment important de la vie de la commune qui 
réunit, chaque année, plus de 1 000 personnes, sans 
compter les internautes qui suivent cette cérémonie via 
nos réseaux.
Les Borméennes et les Borméens se croisent, dialoguent, 
rencontrent leurs élus. L’occasion, pour moi, de retracer 
les évènements de l’année écoulée et de dresser les 
perspectives d’avenir.
La cérémonie de 2023 a été particulière, car la dernière 
datait de janvier 2020.
Trois ans, trois longues années sans ce temps de partage 
et de convivialité qui nous est si cher. 
C’est dire la joie et l’émotion qui m’ont étreint en retrouvant 
tant de visages amis et de partager ensemble ce moment.
Un moment important après deux années de pandémie, 
où il me tenait à cœur de montrer à nos concitoyens que 
nous n’étions pas restés inactifs, que les projets pour 
lesquels ils nous avaient élus avaient avancé.

Vous avez, très rapidement, évoqué les contraintes 
budgétaires liées à l’inflation et les choix qui sont les 
vôtres et ceux de votre équipe municipale pour y faire 
face. Pourriez-vous nous expliquer pourquoi ? 

Nous avons été élus en 2020 sur un programme électoral 
qui incluait différents projets structurants importants pour 
la commune. Ce programme, comme à chaque élection, 
devait être réalisé sur la durée de notre mandat, soit six 
ans et avait été établi par rapport à une situation existante, 
dont rien ne nous indiquait qu’elle allait changer.
Or, le lendemain de notre élection, notre pays a connu son 
premier confinement, puis deux années très compliquées 
de pandémie, de restrictions, de quoi qu’il en coûte. 
Comme si cela ne suffisait pas, la guerre en Ukraine 
s’est invitée sur la scène internationale avec toutes les 
répercussions que l’on connaît.
Les projets que nous vous avons proposés s’appuyaient 
sur les moyens de la commune et une gestion équilibrée, 
saine et réfléchie.
Nul n’ignore l’augmentation de l’inflation, voire de la sur-
inflation, sur le coût des matériaux, des produits et des 
équipements, ni celle de la facture énergétique, sans 
bouclier pour les collectivités. Nos projets ont donc été 
touchés par la forte volatilité des prix et une différence 

à la hausse très importante entre le résultat des appels 
d’offres et les estimations financières initiales. Sans oublier 
l’augmentation très sensible de la masse salariale dûe à 
des réajustements (indispensables) sur les salaires de la 
fonction publique. 
Toutes ces augmentations, sans grandes rentrées 
supplémentaires, nous ont obligés à faire des choix.
Fallait-il continuer à vouloir dérouler notre projet, 
réaliser les équipements indispensables voulus par les 
Borméennes et les Borméens ? Ou alors faire preuve 
de frilosité et suspendre notre ambitieux programme 
d’investissement ?
Mon choix, notre choix, a été de voir Bormes les Mimosas 
continuer à avancer en réalisant la plus grande partie de ce 
que nous vous avions proposé, tout en restant raisonnable, 
réduisant la voilure et en repoussant certains dossiers au-
delà de 2026, sans les abandonner pour autant.
Afin de trouver cet équilibre financier, nous avons agi sur 
plusieurs leviers.
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Pourriez-vous évoquer les différentes mesures prises ?
 
Le premier levier  : Nous avons continué à faire des 
économies. Nous avons opté, entre autres, pour la sobriété 
énergétique, comme beaucoup d’autres communes.
Cela a commencé par l’éclairage public (éclairage à led 
moins énergivore, extinction partielle de l’éclairage public 
la nuit), limitation du chauffage à 19° en hiver dans les 
bâtiments communaux. 
Nous faisons la chasse aux portes et fenêtres ouvertes, 
aux lumières allumées lorsque les salles sont vides, ou 
encore aux ordinateurs qui ne sont pas éteints la nuit.
C’est un véritable changement de mentalité que nous 
demandons aux agents de la ville, aux associations, aux 
particuliers.
Ce qui est vrai pour l’électricité l’est aussi pour l’eau et le 
carburant. Nous relevons, diagnostiquons, établissons des 
empreintes énergétiques, nous limitons les déplacements 
de nos véhicules et traquons toute possibilité d’économie.

Le second levier est l’emprunt. Nous avions au cours 
de ces dernières années très largement augmenté notre 
capacité d’emprunt grâce à la renégociation, à l’arrivée 
à échéance de nos obligations précédentes et bien 
entendu et surtout à la bonne gestion dont je viens de 
parler.
Nous avons profité des taux historiquement bas pour 
financer en partie nos projets. Nous allons augmenter 
quelques-uns des tarifs de nos services, tout en les 
maintenant à des taux très raisonnables par rapport à ce 
qui existe ailleurs et surtout à leur coût réel. 
Nous allons, par exemple, augmenter le prix de 
l’occupation du domaine public et nous avons déjà 
réévalué en 2022 les tarifs de nos parkings. 
En revanche, les tarifs de la cantine et du centre de loisirs 
resteront inchangés.
Enfin dernier levier sur lequel nous avons agi, nous avons 
multiplié les partenariats publics et privés et recherché 
toutes les subventions possibles afin de diminuer le coût 
de nos investissements.

Le plus bel exemple est notre projet de musée en réalité 
augmentée, le MHAB (Musée d’Histoire et d’Art de 
Bormes). 

Ce nouvel outil à la fois culturel et touristique  représente 
un coût de 2,2 millions d’euros HT.
1,2 millions pour le bâtiment subventionné à plus de 70%, 
(État, Drac, Région, Département) et 1 million d’euros 
pour la partie en réalité augmentée dont 150 000 euros 
uniquement à la charge de la commune. 
Le solde est réglé par un intéressement sur la billetterie 
conclu pour une durée de 10 ans. 
Afin de réaliser nos projets, nous nous devons d’être 
inventifs et de trouver de nouveaux modes de 
financements plus acceptables pour la commune.
Les entreprises locales ont aussi joué le jeu et plusieurs 
d’entre elles ont souhaité soutenir ce nouveau MHAB et 
faire acte de mécénat, allégeant ainsi encore le coût pour 
la collectivité.
Je voudrais leur rendre hommage et les remercier pour 
leur investissement à nos côtés.

Pour autant, malgré ces contraintes budgétaires, 
Bormes les Mimosas n’aura jamais vu autant de grands 
projets voir le jour en quelques mois. Pourriez-vous 
nous présenter, rapidement, ceux qui sont d’ores et 
déjà achevés ?

De très nombreux projets d’importance ont débuté 
et quelques-uns sont d’ores et déjà achevés. À titre 
d’exemples :
£ La climatisation de nos deux écoles.
£ La mise en place de toilettes automatisées partout 
sur le territoire communal en remplacement des vieux 
équipements.
£ La création du parking de la Blèque qui offre une 
trentaine de places supplémentaires au milieu du 
boulevard du levant.
£ La réalisation d’un tronçon de piste cyclable, d’un 
piétonnier sous les  logements sociaux du Pin et du 
Magnolia et dans la continuité, la réhabilitation de la place 
de Verdun.
£ La réhabilitation du rempart et de la fontaine rue Carnot.
£ La création du “chemin des sages“.
£ La relocalisation de l’agence postale en mairie.
£ La création d’équipements comme le réfectoire en 
mairie ou des bureaux et vestiaires aux ateliers des services 
techniques.….
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£  La livraison définitive du Clos Charlot et de ses 30 
appartements en location et de ses 32 logements en 
accession à la propriété pour les Borméens primo-
accédants.

Enfin deux projets phares ont été réalisés :

£  La Maison France Service : Ce projet nous permet de 
mettre en pratique notre volonté de rapprocher le service 
public des usagers. Un guichet unique de proximité 
regroupe ainsi sur un seul site plusieurs administrations. 
Santé, retraite, droit au logement, recherche d’emploi, aide 
au numérique… ainsi que ceux de leurs partenaires. 
Vous y êtes accueillis par des agents formés afin d’apporter 
une réponse adaptée à chaque situation individuelle.
Cette Maison France Service va être très prochainement 
transférée dans les locaux de l’ancienne poste de la Favière. 
La réhabilitation du bâtiment a été intégralement financée 
par notre intercommunalité Méditerranée Porte des 
Maures et deux agents spécialement formés accueilleront 
aussi bien les Borméennes et les Borméens, que nos 
voisins et amis du Lavandou.

£ Le musée d’Histoire et d’Art de Bormes : je vous ai déjà 
longuement parlé de ce projet. Ce nouvel équipement 
faisait partie de nos engagements, avec une réhabilitation 
complète de notre musée, grâce à ce projet novateur de 
réalité numérique, mettant en lumière au travers de la 
tablette connectée Histopad, les 2400 ans d’histoire de 
notre commune. 
Nous tenions aussi à valoriser notre collection permanente 
forte de 300 œuvres grâce à une véritable salle d’exposition 
et des conditions de stockage enfin dignes de ce nom. 
Il accueille aussi des expositions temporaires et des ateliers 
de médiation.
L’ensemble des cinq étages est utilisé dans ce projet. 
Nos visiteurs repartent enchantés avec un taux de 
satisfaction exceptionnel de près de 98%.
J’invite ceux d’entre vous qui n’y sont pas allés, à le visiter.
Même ceux qui pensent bien connaître l’histoire de 
Bormes seront surpris.

Pourriez-vous évoquer ceux qui sont actuellement en 
cours de réalisation ?

Il y en a plusieurs et dans tous les quartiers :

£ L’agrandissement du parking et la réalisation d’une 
nouvelle esplanade place Saint-François. 
La nouvelle esplanade qui sera achevée avant cet été, sera 
un véritable balcon suspendu entre terre et mer. 
Pour l’anecdote, la technique employée pour réaliser les 
niveaux supplémentaires est la même que celle utilisée 
pour la réalisation du viaduc de Millau… c’est vous dire à 
quel point nous jouons dans la cour des grands.
Cela permettra de repenser totalement le parking actuel, 
de l’agrandir d’environ 50 places et, grâce à son ascenseur, 
de rendre accessibles les trois niveaux de stationnements 
couverts et l’esplanade végétalisée. 
Conçue comme un lieu de vie et de rencontre, elle pourra 
accueillir des évènements, être un espace de promenade 
ou de repos.
Elle permettra à ses utilisateurs de se sustenter à l’ombre 
d’une tonnelle végétalisée.

£ L’Estelan : nous avons souhaité que cet amphithéâtre 
vieillissant et dégradé soit repensé afin de devenir une 
véritable salle de spectacle à ciel ouvert sur l’arrière-plage 
de la Favière.  
Il pourra accueillir jusqu’à 1 300 personnes pour assister à 
des évènements de qualité. Si le confort des spectateurs 
a été amélioré, les artistes n’ont pas été oubliés avec la 
création de véritables loges aménagées.
Cet équipement continuera à recevoir des spectacles 
gratuits, mais aussi a été pensé pour accueillir des 
animations payantes et des artistes de renom que Bormes 
les Mimosas n’avait pas les moyens de recevoir jusqu’ici.
Le projet est très beau, il s’intègre parfaitement dans 
l’environnement, en ne consommant pas d’espace 
supplémentaire. 
Dans sa continuité et par souci d’uniformité, la 
promenade entre l’Estelan et la mer sera entièrement 
réhabilitée, rendue plus conviviale et confortable. 
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£ Le skate-park : D’une surface de plus de 1 000 m2, cet 
équipement très apprécié de nos jeunes et parfois moins 
jeunes, était devenu dangereux. 
Malgré les réparations effectuées avec brio pendant des 
années par nos services techniques, il arrive un moment 
où l’on ne peut plus rafistoler.
Mais là non plus, il ne s’agissait pas de refaire pour refaire, 
de simplement remplacer des modules par des neufs. 
Les pratiques sportives ont évolué en 20 ans, à côté des 
planches de skate, évoluent désormais des rollers, des 
bmx et autres trottinettes. 
Le résultat sera un bowl en béton, un flow park pour les 
initiés, parfaitement adapté aux différentes utilisations.
 
Et bien sûr ceux qui vont débuter très prochainement ?
 
£ La place du Pin : Cette réalisation d’envergure a pour 
objectif d’offrir un cœur à ce quartier qui possède déjà 
une âme. 
Cet espace n’est pour l’instant qu’une intersection de 
deux routes qui se croisent. 
Et si nous nous y sommes tous habitués, force est de 
constater que cet espace peu esthétique n’est pas au 
niveau de ce que devrait être l’un des principaux lieux de 
vie et de commerce de la commune.

On parle souvent de la place du Pin, mais en réalité elle 
n’existe pas. Le projet retenu tient à la fois compte des 
contraintes du quartier, de ses besoins en terme de 
stationnement, de circulation et d’usages, de l’étude 
urbanistique réalisée en amont.
Il reflète aussi les souhaits exprimés par les usagers 
et habitants du quartier lors des réunions publiques, 
diagnostics sur site, ou encore ateliers de travail mis en 
place.
Nous avons opté pour une solution qui va radicalement 
transformer le Pin.

£ La Maison de Santé Pluridisciplinaire (MSP)  : l’offre 
de soins dans nos collectivités évoluant, l’État encourage 
et subventionne le regroupement des professionnels de 
santé libéraux afin d’offrir aux patients un service plus 
complet.
La municipalité, a choisi de s’inscrire dans ce schéma de 
Maison de Santé Pluridisciplinaire et de créer localement 
ce regroupement.
Ainsi, la commune a acquis un plateau complet de 400 m2 
dans un projet immobilier au Pin de Bormes, boulevard 
du Levant. Sans trop entrer dans des détails techniques, 
ces locaux seront loués aux différents professionnels de 
santé, dans un cadre juridique spécifique, la SISA (Société 
Interprofessionnelle de Soins Ambulatoires). 
L’espace accueillera des médecins, des infirmiers, un 
cardiologue, mais aussi permettra à l’ensemble des 
professionnels de santé du bassin de vie de pouvoir, tout 
en conservant leur cabinet, tenir des permanences ou 
de proposer, en collaboration avec leurs confrères, un 
véritable parcours de santé.

Nous travaillons aussi sur un projet de promenade 
bucolique au sein du nouveau quartier de la gare en 
partant de la future MSP et longeant le boulevard du 
Levant, jusqu’à la blèque qui sera complètement couverte, 
ce qui permettra une promenade et des lieux de repos 
jusqu’au chemin du train des Pignes. 
Elle effacera les énormes caniveaux disgracieux entre 
les bâtiments afin d’amener une cohésion d’ensemble 
absente actuellement. 
Puis, la balade se continuera en passant d’un versant à 
l’autre du ruisseau jusqu’à la RD 559. 

Nous allons aussi réaliser des travaux d’importance sur le 
chemin du train des Pignes entre le boulevard du levant 
et la montée du Queyrelet.
Nous souhaitons sécuriser, agrémenter, améliorer, ce 
secteur longtemps oublié, pourtant très fréquenté, qui 
connaît des conflits d’usage depuis plusieurs années.
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Les réseaux seront enfouis, des trottoirs, des enrobés 
et des stationnements seront réalisés, des chicanes et 
des îlots verront le jour afin de diminuer la vitesse, mais 
aussi, afin d’améliorer plus encore la sécurité. Enfin, un 
aménagement piéton avec une passerelle sera installé au 
niveau du canyon.

Ce dynamisme de Bormes les Mimosas, se retrouve 
aussi avec son programme événementiel qui est, sans 
conteste, exceptionnel pour une commune de cette 
envergure ?

Il y a une douzaine de grosses manifestations qui rythment 
notre année. La dernière en date a été Mimosalia qui a 
attiré plus de 15 000 visiteurs sur un week-end de janvier.  
Si l’on ajoute à cela toutes les manifestations culturelles et 
notamment les concerts de musique classique, la Nuit du 
livre, les animations d’été dont les traditionnelles soirées 
humour, les conférences, les pièces de théâtre, les festivités 
à Cabasson, celles proposées par nos associations de 
commerçants, mais aussi les activités et manifestations de 
l’ensemble de notre tissu associatif, les tournois de sport, 
les vide-greniers, les marchés et marchés artisanaux, les 
cérémonies du souvenir, …
Celui qui s’ennuie à Bormes, je pense qu’il le fait exprès !

Il convient de rappeler que toutes nos manifestations 
(excepté le corso) sont entièrement gratuites.
Organiser tout cela demande beaucoup de travail, de 
compétences, d’énergie de la part de l’ensemble de nos 
services et des élus. 

Est-ce que, compte-tenu des contraintes budgétaires, 
certaines manifestations pourraient être en péril ? 

Nous ne manquons pas d’idées pour créer encore et 
toujours plus d’évènements pour votre plus grand plaisir.
Mais aujourd’hui, nous ne pouvons faire plus. 
Nous sommes à la limite des moyens financiers que nous 
pouvons consacrer à l’évènementiel, nous ne pouvons pas 
demander plus à notre personnel, ni augmenter notre 
masse salariale.
Alors il faudra faire des choix sur le maintien ou non de 
certaines manifestations, il faudra tenter de toujours faire 
mieux avec les mêmes moyens, enfin il faudra trouver de 
nouveaux partenariats publics/privés. 

Enfance, jeunesse, aînés, vie associative, solidarité… 
Vous avez tenu à rappeler le champ d’action très large 
d’une collectivité. 

Les grands projets, les grandes manifestations ne doivent 
pas faire oublier le quotidien d’une collectivité, ses missions 
premières notamment autour du bien-vivre ensemble. 
La vie d’une commune est aussi de s’occuper de sa 
jeunesse, ses aînés, activer les solidarités, permettre 
au monde associatif de s’exprimer, accompagner ses 
concitoyens dans leurs démarches, perpétuer le devoir de 
mémoire, maîtriser le cadre de vie et de développement 
urbain, donner les moyens  à ses jeunes de vivre au pays, à 
ses entreprises de pouvoir s’installer, et enfin assumer les 
charges régaliennes qui lui sont confiées.

Accompagner, aider, encadrer et protéger. Voici 
quelques mots clés de notre action.
Nous avons conforté toutes les actions solidaires que nous 
avions mis en place lors du dernier mandat.
Les demandes ont explosé. Le CCAS y fait face et traite les 
dossiers au mieux  avec efficacité et empathie.
En terme de logements sociaux, Bormes les Mimosas 
partait de loin.
Bien que nous ne puissions pas couvrir toutes les 
demandes en attente, tous les nouveaux appartements 
sociaux provenant des quotas imposés aux constructions 
récentes ou encore du Clos Charlot ont permis de soulager 
bien des familles borméennes. 
Je suis fier qu’avec l’aide du CCAS, ces logements aient été 
dans leur quasi-totalité attribués à des habitants de notre 
bassin de vie. 

Nous avons en parallèle accueilli trois familles de réfugiés 
ukrainiens dans des logements d’urgence transformés 
pour l’occasion. 
Nous ne pouvions pas rester insensibles et Bormes les 
Mimosas a su répondre présent, comme à chaque fois 
que l’on demande à notre commune d’être solidaire.
Que dire de plus sur cette tragédie, je ne peux souhaiter 
qu’une chose, c’est que cette folie s’arrête le plus vite 
possible et surtout constater que nous devons être très 
vigilants car la guerre en Ukraine nous montre que nous 
ne sommes à l’abri de rien.
Mais la solidarité pour nous, vos élus, c’est avant tout  
s’occuper des Borméennes et des Borméens en difficulté 
ou connaissant de graves problèmes de santé. 
C’est encore plus vrai lorsqu’il s’agit d’enfants injustement 
frappés par la maladie. Nous nous sommes donc 
largement associés aux journées d’aide pour les familles 
des petites Lana, puis Maélia en mars dernier.
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Nous avons aussi, malgré les difficultés, maintenu l’aide 
à nos associations. Il était capital pendant cette période 
compliquée de consolider le socle si important que 
constituent nos bénévoles dans la vie locale. 
Ils sont le ciment de notre bassin de vie, ils se dépensent 
sans compter pour que nous puissions bien vivre 
ensemble au quotidien.

Pour terminer, impossible de ne pas évoquer les 
dossiers liés à l’intercommunalité comme le PAPI ou 
la zone du Niel. Pouvez-vous, sans être trop technique, 
faire un point de situation ? 

Le projet très important de la zone du Niel devrait 
rapidement démarrer. Le rond-point du Niel, quant à lui, ne 
verra le jour qu’en 2024-2025.
Pour la petite histoire, un lendemain de pluie, sur les 
remblais présents sur le site depuis des années, une flaque 
d’eau se forme et hop, cela devient une zone humide 
pour les services de l’État et déclenche une année entière 
d’études, au cas où, une espèce inconnue ou très courante 
se soit perdue au milieu de la flaque. 
Cela pourrait prêter à sourire, mais bref, je n’en rajoute pas. 
Il sécurisera l’accès à l’école élémentaire, au complexe 
sportif, à la salle polyvalente et bien entendu à la future zone 
d’activités.
Pour la zone du Niel proprement dite, nous y consacrerons 
l’intégralité du projet de territoire octroyé par Méditerranée 
Porte des Maures à Bormes soit 2,5 M€. 
Le complément viendra des participations suite à la 
délivrance des permis de construire, et … sûrement, voire 
certainement, d’une participation supplémentaire de MPM.
Nous avons réussi à réunir les propriétaires et les 
professionnels intéressés à s’installer, des remembrements 
se profilent, des entreprises souhaitent se regrouper en un 
même lieu, ce sont des avancées significatives qui aideront 
à une mise en place plus rapide de cette zone indispensable 
à nos entreprises et artisans. 
La maîtrise d’œuvre a été attribuée, nous travaillons sur le 
cahier des charges des aménagements.
Sur le dossier des inondations, dans le cadre du PAPI, les 
études demandées prennent beaucoup, trop de temps, 
oserais-je dire. 
Je vous ai fait un clin d’œil sur le rond-point du Niel, nous 
sommes, malheureusement, à peu près dans le même 
schéma dans le cadre du PAPI, nous attendons que les 
études obligatoires qui succèdent aux études obligatoires 
soient finies afin d’enfin avancer les travaux.

Enfin, que pouvons-nous souhaiter à notre commune et 
à ses habitants pour cette nouvelle année qui débute ? 

J’espère vous l’avoir démontré, malgré les temps difficiles 
et les augmentations qui n’épargnent pas les communes, 
nous faisons preuve d’imagination, nous mettons en place 
des solutions pour vous garantir le meilleur service public 
au moindre coût.
Nous faisons tout pour continuer à investir, afin que 
Bormes les Mimosas soit toujours plus attrayante, car une 
commune qui n’avance pas et qui stagne est en réalité 
une commune qui régresse et cela je ne le veux pas, nous 
ne le voulons pas.
À Bormes les Mimosas, nous sommes pour l’instant 
protégés des gros problèmes de délinquance, de 
communautarisme et des fléaux qui minent une partie 
de notre société.
Je fais souvent cette citation : “Lorsque je m’ausculte je 
m’inquiète, lorsque je me compare, je me rassure“.
Bormes les Mimosas est un havre de paix et de sérénité. 
Nous vivons dans une bulle de bien-être, un village 
magnifique.
Soyons en conscients et veillons tous ensemble à conserver 
ce bien commun.
2023 sera une année charnière dans le monde d’après, de 
nombreux défis se présentent à notre beau village.
Nous, vos élus, avons choisi de les affronter avec beaucoup 
d’énergie, d’idées, de volonté et d’espérance, mais surtout 
d’envie. 

Notre mission première est, et restera, d’être à votre 
écoute et à votre service.
Dans cet esprit, 2023 sera surtout ce que nous aurons 
envie de construire tous ensemble. 
Unis et réunis autour d’une seule et même ambition : faire 
de Bormes les Mimosas une ville citoyenne, humaine, 
dynamique, solidaire et attractive en préservant son art 
de vivre !
Que cette année soit pour vous sereine, solidaire et 
généreuse. 
Qu’elle favorise la réussite de vos enfants avec une 
ouverture vers le respect de l’autre, qu’elle vous ouvre des 
perspectives pour une vie professionnelle et personnelle 
épanouie, assure une retraite paisible à nos aînés et 
permette au monde associatif de continuer à œuvrer 
pour le bonheur des Borméennes et des Borméens, 
dans le plus beau village du monde.

François Arizzi,
Maire de Bormes les Mimosas
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Pour la quatrième année consécutive - et pour 
sa cinquième participation - la ville de Bormes 
les Mimosas a reçu la plus haute distinction 
du label Ville Internet. À savoir, les 5 arobases, 
visibles sur les panneaux d’entrée de ville ! 

Je suis très fier du renouvellement, cette 
année encore, de ces 5 arobases, véritable 
reconnaissance de l’investissement de notre 
commune et de tous nos collaborateurs 
à faire de Bormes les Mimosas “une ville 
numérique“, au service du citoyen, explique 
le maire François Arizzi.
Pour distinguer les collectivités porteuses 
d’innovations numériques, un jury 
composé de 16 personnalités qualifiées 
(universitaires, représentants d’associations 
d’élus, journalistes...) s’est réuni à huis clos 
pour étudier les 257 dossiers candidats et 
attribuer d’une à cinq arobases. Merci à 
eux d’avoir, pour la 4ème année consécutive, 
placé Bormes les Mimosas sur la plus haute 
marche.

Ce label, permet en effet d’évaluer chaque 
année les actions mises en place par la 
collectivité en matière de numérique citoyen et 
d’analyser son engagement sur 16 thématiques 
très complètes allant de l’identité numérique, 
à la cohésion sociale, la vie quotidienne, la 
médiation, la culture, l’innovation, le patrimoine, 
l’emploi... et bien d’autres enjeux démontrant 
le dynamisme et l’attractivité du territoire.

Avec, en 2022, l’ouverture du MHAB - Musée 
d’Histoire et d’Art de Bormes (qui utilise la 
technologie de la réalité augmentée pour 
redonner vie à 2400 ans d’histoire de la 
commune), la mise en ligne d’un portail 
dédié aux associations et un autre consacré 
à l’urbanisme pour simplifier toutes les 
démarches des usagers, le développement 
de vidéos d’ASMR ou de réalités virtuelles 
pour les visiteurs, la création de parcours 
ludiques via une application smartphone, le 
développement de nombreuses actions de 
communication digitales... 2022 aura été riche 
en actions, à découvrir : 

https://bit.ly/BormesVilleInternet2023

LE NUMÉRIQUE CITOYEN 
AU CŒUR DE L’ACTION

VOS SITES INSTITUTIONNELS 

LA VILLE : www.ville-bormes.fr

L’OFFICE DE TOURISME : www.bormeslesmimosas.com
LE MHAB : www.musee-bormes.com

VOS DÉMARCHES FACILITÉES 

APPLICATION SMARTPHONE “BORMES LES MIMOSAS“ 
disponible gratuitement sur vos stores

VOS DÉMARCHES AUPRÈS DES SERVICES SPÉCIFIQUES
www.ville-bormes.fr/fr/votre-mairie/demarches-en-ligne/les-
demarches-en-ligne

PORTAIL DES ASSOCIATIONS 
https://bormeslesmimosas.mademande.fr/

PORTAIL URBANISME 
https://bormeslesmimosas.geosphere.fr/guichet-unique

ESPACE CITOYEN-FAMILLE
www.espace-citoyens.net/ville-bormes

VOS RÉSEAUX SOCIAUX 

Bormes les Mimosas ville Officiel
Bormes les Mimosas tourisme
Mhab - Musée d’histoire et d’art de Bormes

Mairie de Bormes les Mimosas
Office de tourisme et des loisirs Bormes les Mimosas
Mhab - Musée d’Histoire et d’Art de Bormes

bormesmaville
bormeslesmimosastourisme
musee_mhab

ET DES COMPTES DÉDIÉS AUX GRANDES 
MANIFESTATIONS À SUIVRE ET IDENTIFIER 
DANS VOS PUBLICATIONS

bormesmaville
bormeslesmimosastourisme

mimosalia_bormeslesmimosas
corsofleuribormeslesmimosas
bormesmedieval
fiesta_bormeslesmimosas
escapadegourmandeabormes
sortilege_bormeslesmimosas
noelabormes
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Plus de 350 Borméennes et Borméens ont 
répondu présent à l’invitation du maire 
François Arizzi et de l’équipe municipale à 

venir découvrir le projet d’aménagement de la 
future place du Pin. Un temps très attendu par les 
riverains et commerçants du quartier mais aussi 
par l’ensemble de la population très impliquée, 
depuis plusieurs années, dans les différentes 
étapes de concertation de ce projet structurant.

Lors d’une présentation conjointe du premier 
magistrat, des élus et services de la ville mais 
également des représentantes du cabinet MAP 
titulaire du marché, le public a pu découvrir les 
grands principes d’aménagements qui ont été 
choisis après la prise en compte des enjeux, des 
attentes, des contraintes du terrain et du contexte 
du quartier. Le choix a ainsi été fait d’offrir une place 
centrale au Pin, arbre symbolique du quartier. 

La route, repoussée à l’extrémité Est, permettra ainsi 
de créer une magnifique esplanade arborée où les 
piétons, les boulistes, les terrasses des commerces 
se croiseront et se côtoieront sur une véritable 
place, havre de calme en plein cœur du quartier 
commerçant. Un projet qui prend également en 
compte le “terrain Gasq“, actuellement utilisé en 
parking temporaire, qui accueillera un espace 
public plus intimiste, des toilettes publiques et des 
zones de stationnement dont une partie semi-
enterrée.

Nous savons que le stationnement est un véritable 
enjeu pour les riverains et les commerçants du quartier. 
Le projet, tel qu’il est conçu aujourd’hui, conserve une 
capacité à l’identique. Bien sûr, nos pratiques et nos 
habitudes évolueront et permettront plus de rotation 
et d’arrêts minutes à proximité immédiate de la 
nouvelle place du Pin. 
Nous travaillons également à l’agrandissement des 
parkings proches tels que celui du boulevard Uranus 
ou du Thalassa pour élargir l’offre de stationnement.

François Arizzi

Accessibilité PMR, plantation, sens de circulation, desserte de bus... 
De nombreux points ont ainsi été abordés au cours de la réunion, 
permettant de répondre aux interrogations des futurs usagers du 
quartier. Un temps d’échange qui s’est poursuivi ensuite autour 
d’un verre de l’amitié et d’une exposition permettant à chacune et 
chacun de voir en détail le projet présenté mais aussi, grâce à des 
échanges et des cahiers d’observations, d’apporter suggestions et 
réflexions.

Ce quartier a été un peu oublié, pendant des années. Il est resté 
tel que je l’ai toujours connu. Pourtant, il mérite bien mieux. 
Et nous allons lui offrir ce cœur qui lui manque tant.

Conclut le maire, François Arizzi.

Le maire, François Arizzi aux côtés des adjoints à 
l'urbanisme, Gisèle Fernandez, aux travaux Jérome 
Massolini, du directeur général des services Vincent Amiet, 
du directeur des services techniques, Frédéric Dupied, 
du directeur du service urbanisme Martin Hubert et des 
représentants du Cabinet Map, Christelle Ghigo et Sarah 
Houlbert
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Esquisses du projet - non définitif 
Le projet sera amendé suite aux 

retours des usagers durant la 
réunion publique.
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Après des années de bons et loyaux 
services, l’amphithéâtre de l’Estelan, 
devenu vieillissant et dégradé, fait 

l’objet d’une transformation totale. 

L’objectif, créer une véritable salle de 
spectacle à ciel ouvert sur l’arrière-plage 
de la Favière. 

Une rénovation complète de l’espace 
a ainsi débuté permettant, à terme, 
de porter sa capacité à 1 300 places 
assises, de renforcer l’accessibilité et 
l’accueil des personnes à mobilité 
réduite, de créer des loges pour les 
artistes, de transformer l’éclairage et les 
équipements scéniques.

Des gradins, en blocs de pierres 
naturelles calcaires, assureront à 
l’ensemble une meilleure durabilité.

Dans le même temps, la rénovation de la 
promenade a débuté, en alternance de béton 
sablé, de bois, agrémentée de zones de “repos“ 

avec transats et autres aménagements… 

Des éclairages publics à leds, conformes à la 
règlementation PMR sont également entrepris. 

Le coût total de l’opération est de 1 310 000€ TTC 
desquels seront déduites les participations du 
conseil départemental et du conseil régional.

Les travaux ont débuté en janvier et devraient 
s’achever fin mai/ début juin 2023.

L’AMPHITHÉÂTRE 
DE L’ESTELAN
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À proximité immédiate de l’amphithéâtre de 
l’Estelan, le skate-park va, également, connaître 
une rénovation totale.

Cet équipement, devenu dangereux après de longues 
années d’usage intense, nécessitait de s’adapter aux 
pratiques actuelles. 
Les pratiques sportives ont ainsi évolué en 20 ans et c’est 
un nouvel espace, où s’associeront les usages, qui va voir 
le jour. 

Un “Flow park“ va être créé en supprimant les modules 
métalliques au profit d’une réalisation en forme de 
béton teinté, pour plus de durabilité et d’adaptation aux 
pratiques (skate, trottinette, rollers, bicross). 
Le projet inclut l’aménagement paysager périphérique.

Le marché a été attribué pour un montant de 418 000€ 
TTC, avec un début des travaux programmé fin février, 
pour une durée de trois mois et demi. 

Pour parachever la rénovation 
complète des structures d’arrière-
plage avant la saison, un bloc 
sanitaire à nettoyage automatique 
va être mis en place à la sortie du 
parking de l’Estelan et l’aire de jeux 
pour les enfants va être totalement 
réhabilitée.

LE SKATE-PARK
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C’est un des projets de mandature qui avance 
à grand pas Le maire François Arizzi, au côté 
du docteur Isabelle Canonne, maire adjoint 

déléguée au CCAS, a signé l’acte d’acquisition d’un 
plateau de 360m2 au Pin de Bormes. 
Ce site accueillera la future Maison de santé 
pluridisciplinaire, un lieu regroupant différents 
professionnels de santé pour répondre aux besoins de 
la population et offrir un parcours de soin coordonné.
Elle devrait être opérationnelle au premier trimestre 
2024. 

Les travaux  d’envergure comprenant 
l’extension de la place et du parking St-
François se poursuivent dans les délais 

pour s’achever fin mai si les conditions météo 
restent favorables. La phase du gros œuvre a 
pris fin en ce mois de février.  

La rampe d’accès au parking sera menée à 
bien dès la mi-mars pour permettre la pose 
du dallage qui sera suivie de la partie dédiée à 
l’étanchéité. La création des espaces arborés 
et  végétalisés viendra ensuite parachever 
l’embellissement du site pour offrir aux 
visiteurs la possibilité de flâner entre terre 
et mer. Dès le début de la saison estivale, 
l’ouvrage offrira une nouvelle attractivité au 
village.
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Mimosalia “Des solutions pour 
demain“ a trouvé son public 
tout au long du dernier week-

end de janvier. Un véritable succès 
pour la 26ème édition de l’évènement, 
où 150 exposants ont accueilli plus de 
15 000 visiteurs au cœur de la Favière !

FRÉQUENTATION 
RECORD POUR 
MIMOSALIA
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Artisanat, bien-être, conférences, écohabitat-
énergie, animations pour enfants, restauration, 
décorations, jardins, associations,… autour des 

11 pôles à thèmes disposés au sein du village des 
alternatives, chacun a pu échanger où trouver des 
solutions concrètes pour un meilleur avenir. 

Côté amoureux des jardins, les plus belles variétés 
de plantes ont trouvé acquéreurs auprès des 
pépiniéristes collectionneurs parmi lesquels la 
magnifique collection de mimosas de la pépinière 
Cavatore et la rose de Bormes de la roseraie Ducher.
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Plus d’une centaine d’habitants du 
territoire ont répondu à l’invitation 
de la communauté de communes 

MPM à venir visualiser les résultats de la 
thermographie aérienne.
L’occasion d’identifier les sources de 
déperdition de chaleur de leur toiture ou 
de les rassurer sur l’état de l’isolation de 
leur logement. 
Accueillis par des collaborateurs de la 
Communauté de communes, de la mairie 
de Bormes les Mimosas ou d’Air Action 
Environnement (entreprise cuersoise qui a 
réalisé le survol et l’analyse des données) 
les visiteurs ont pu recevoir explications 
détaillées et conseils.

À noter, un nouveau rendez-vous 
est prévu à Bormes les Mimosas le 
vendredi 10 mars à l’occasion de la 
journée de l’habitat, “Un toit et moi“, 

organisée à la Maison France Service à 
la Favière (ancienne Poste).
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Patinoire, chalets gourmands, 
animations, spectacles, arrivée 
du Père Noël… deux semaines 

durant,  le village de Noël et sa magie 
ont illuminé le quartier de la Favière.

Le programme riche en découvertes 
et moments forts a été partagé avec 
bonheur par de nombreux visiteurs 
pour le plus grand plaisir des  services 
de la ville, associations, commerçants, 
artisans, bénévoles et artistes, qui se 
sont investis pour apporter de la  féérie 
dans le regard des petits et des grands. 

NOËL, 
L’ÉMERVEILLEMENT 
RENOUVELÉ
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À LA DÉCOUVERTE DES 
MÉTIERS DE L’ARMÉE

Dans le cadre des Mercredis 
de l’orientation, la ville et 
son Espace Orientation 

Emploi, ont organisé un après-
midi d’information concernant 
les métiers de l’armée : de terre, 
de l’air, de l’espace et la Marine 
nationale. 
Animé par des représentants 
du CIRFA de Toulon (Centre 
d’information recrutement des 
forces des armées), ce rendez-
vous a rassemblé des jeunes  
curieux de découvrir les postes à 
pourvoir, les conditions d’accès 
et d’engagement au sein de 
l’armée.

UN TEMPS D’ÉCHANGE POUR LES ACTIFS LOCAUX

À l’occasion du deuxième café des 
entrepreneurs organisé par Pôle Emploi 
en partenariat avec la ville de Bormes 

les Mimosas, une dizaine d’ entreprises du 
bassin de vie a pu réfléchir aux pistes de 
recrutement. 

Recherche de logements pour les saisonniers, 
mobilité,... au cours des échanges animés 
par Tiphaine Lefranc et Amandine Langlois, 
conseillères équipe entreprise de l’agence 
pôle emploi Hyères et Nathalie Aparicio de 
l’Espace Orientation Emploi de la commune, 
de nombreux thèmes ont été abordés.

Dans la continuité des actions 
menées depuis plusieurs années 
par la ville afin de protéger les 

arbres attaqués, le service espaces verts 
a débuté la pose de pièges contre les 
chenilles processionnaires.
Une action de santé publique 
nécessitant l’intervention d’une société 
spécialisée locale pour la mise en place 
de colliers récupérateurs qui vont piéger 
l’insecte et l’empêcher de se répandre 
dans la nature.  
Retrait et brûlage des nids de chenilles, 
installation au printemps de pièges à 
phéromones pour éviter la rencontre 
entre les papillons mâles et les femelles 
viennent compléter la lutte contre ce 
nuisible. 
L’occasion de rappeler que le meilleur 
ennemi de la chenille est la mésange 
qui s’en nourrit. Chacun peut alors 
facilement participer à la lutte contre 
la prolifération de cet insecte en posant 
des nichoirs agrémentés de graines 
pour l’hiver. 

CHENILLES 
PROCESSIONNAIRES, 
LE SERVICE ESPACES 

VERTS ENGAGÉ

Une vingtaine de participants ont assisté à la pièce “Drôle de campagne“ 
au théâtre Galli de Sanary pour la première sortie organisée par le 
CCAS. Un moment de détente et de bonne humeur qui s’est poursuivi 

dans le bus communal pour partager les différentes impressions sur le 
spectacle.

UN HIVER DYNAMIQUE POUR LES SENIORS 
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BREAK ADOS

Quelque 20 jeunes se sont défiés lors de la sortie 
Break ados escape game. Divisés par groupes 
dans quatre salles à thème, il s’agissait pour 

eux d’en sortir en moins de 60 mn ! 
Un challenge réalisé dans une super ambiance et 
encadré par le service Education Jeunesse.

QUE DE DÉCOUVERTES AVEC L’ALSH !

Fabrication d’abeilles qui 
serviront à illustrer un 
conte animé, installation 

de fourmis dans un vivarium 
afin de les observer faire leurs 
galeries, sortie à la Garde 
Freinet sur la thématique 
du voyage au temps des 
dinosaures, après-midi à la 
plage, hockey frites, initiation 
au tir à l’arc et au yoga, goûter 
maison avec le service de la 

cuisine centrale agrémenté 
d’un délicieux clafoutis aux 
cerises servi sans déchets 
plastiques,… Ce sont autant 
d’activités originales, ludiques 
et culturelles qui ponctuent 
les mercredis à l’Alsh, en 
compagnie des animateurs 
du service Education jeunesse 
et avec l’aide des associations 
du bassin de vie !

Dans la continuité des actions menées par le collège 
Frédéric Mistral en collaboration avec la ville, une 
nouvelle journée pédagogique “Le plastique à la 

loupe“ a mobilisé une classe de 4ème à la plage de la Favière. 
25 collégiens et leur professeur de SVT Claude Mathieu 
accompagnés de Grégory Eynard, agent du littoral 
municipal ont récolté des macro et micro plastiques sur 
toute la longueur de la plage. 
L’occasion pour Magali Tropini, élue à la jeunesse, Patrice 
Chatagnier, adjoint à l’environnement et Véronique Pierre, 
conseillère municipale, de constater l’engagement des 

élèves qui se sont livrés avec beaucoup de sérieux à cette 
opération au profit de la nature.
Les prélèvements effectués de manière précise seront 
ensuite photographiés, pesés et échantillonnés en classe 
puis envoyés au CNRS de Banyuls pour une analyse fine 
(quantité, type et origine des plastiques…). 

Cette collecte ira alimenter la base de données qu’il 
est nécessaire d’étoffer et apportera de précieux 
renseignements au CNRS de Banyuls pour lutter contre 
la pollution à l’échelle locale et globale des eaux de mer. 

OPÉRATION “PLASTIQUE À LA LOUPE“ POUR LE COLLÈGE
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Carnet de Deuil

02/12/2022 Mme Solange Chomienne née Ranchet
10/11/2022 Mme Josette Talon née Benhamou
06/12/2022 M. Jacques Bassanesi
08/12/2022 M. Georges Ranson
05/12/2022 Mme Danielle Meric  née Brismontier
06/12/2022 M. Jacques Arnoux
16/12/2022 M. Rémond  Jauvat
20/12/2022 Mme Gisèle Parrot née Anselme
25/12/2022 M. Jacques Duthoit
26/12/2022 M. Adrien Fortin
26/12/2022 M. Jean Dettori
28/12/2022 Mme Liliane Bonjean née Deroualle

04/01/2023 M. Thierry Lhermitte
06/01/2023 Mme Micheline Majorel née Alquier
07/01/2023 Mme Mireille Dettori née Chiazzo
05/01/2023 M. Jean-François Denoyer
11/01/2023 Mme Rolande Privat née Gaucher
05/01/2023 M. Arduino Franceschino
16/01/2023 M. Michel Gayet
06/01/2023 Mme Christiane Bacha née Fleuret
11/01/2023 M. Roger Affagard
23/01/2023 M. Paul Foixet
22/01/2023 M. Francis Arnaud 
25/01/2023 Mme Raymonde Charre née Mazoyer

14/10/2022 Alicia Martins Da Cunha
04/11/2022 Diego Canto
02/12/2022 Tao Castor
05/12/2022 Maloé Mantel

La commune souhaite la bienvenue à ces 
nouveaux petits Borméens et adresse ses plus 
sincères félicitations aux jeunes parents

Carnet de Naissance

La ville présente ses plus sincères condoléances 
à leurs familles et à leurs proches

09/12/2022 Maddy Guinot
19/12/2022 Calie Dourlens Marionneau
21/12/2022 Andréa Bonafos

Conformément à l’article L.2121-27-1 du code général des collectivités 
territoriales, les conseillers municipaux minoritaires disposent d’un 
espace de parole dans chaque numéro du journal municipal. 
Les textes sont reproduits textuellement.

TEXTE NON COMMUNIQUÉ
 
Olivier Carel et Arnaud Lacomblez 
Vivons Bormes
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Visite Guidée - 2400 ans d’Histoire - 14H
L’équipe du MHAB vous dévoile les coulisses des 
reconstitutions historiques et vous fait découvrir davantage 
de détails et anecdotes sur le passé de Bormes les Mimosas.

Tarifs : 
Plein tarif : droit d’entrée au musée + 2€
Abonnés : 2€

MARS : 
3 - 10 - 17 - 24
AVRIL :
14 - 21 - 28

Visite Flash de l’exposition temporaire - 15H
Une visite commentée de 30 min pour découvrir l’exposition 
inaugurale consacrée aux peintures de paysages et toiles 
teintées d’onirisme de l’artiste Emmanuel Charles Bénézit 
(1887-1975).

Tarifs : 
Plein tarif : droit d’entrée pour 
l’exposition temporaire + 1€
Abonnés : gratuit

MARS : 
22
AVRIL :
26

D
A
T
E
S

Jeux au musée 
Jeux et petits ateliers sont accessibles les dimanches après-
midi dans les salles voutées du musée.

Tarifs : 
Entrée libre, sans réservation. 

MARS : 
5
AVRIL :
Dates à venir

D
A
T
E
S

Pâques au musée ! 
Atelier créatif - Décore ton œuf de pâques 
aux motifs printaniers des œuvres 
d’Emmanuel-Charles Bénézit. 

Tarifs : 4€  sur réservation.
Enfant dès 7 ans

AVRIL :
9

D
A
T
E

Chasse aux œuvres dans le village.
Avis aux gourmands ! Retrouvez et photographiez 
5 lieux du village de Bormes représentés dans 
les œuvres du musée. Les œuvres à capturer 
seront publiées dès lundi 1er avril sur les réseaux 
sociaux du musée : 
   musee_bormes / 
   MHAB – Musée d’Histoire et d’Art de Bormes.
Pour recevoir les chocolats à gagner, montrez vos 
clichés à l’accueil du musée le lundi de Pâques.    

DATE : 10 AVRIL

Conférence “le réel plus l’impossible“
Animée par Sophie Simon, cette conférence vous plonge dans 
les premières années parisiennes de la carrière du peintre, 
témoin de l’effervescence de la vie artistique parisienne à 
l’aube du XXème siècle.  

Diplômée de l’Académie des Beaux-Arts de Rome, Sophie Simon a 
produit dans le cadre de son diplôme une étude inédite portant sur 
les carnets de croquis et œuvres d’Emmanuel-Charles Bénézit.

Tarifs : Gratuit, sur réservation DATE : 13 AVRIL - 19H

Mes vacances au musée - Bêbêtes en carton
Robert Chiazzo, peintre adepte de l’abstraction, 
dissimule bêbêtes et animaux de la forêt parmi 
ses formes géométriques. Retrouve les animaux 
représentés par le peintre et crée ta sculpture 
murale en carton. 
L’atelier comprend 2 séances. 

Tarifs : 4€  sur réservation.
Tous publics, dès 7 ans

DATES : 19 - 20 AVRIL DE 10H à 12H

Nouvel accrochage en avril :  
Chapitre 2 de l’exposition temporaire “Le réel plus l’impossible“ 
Clin d’œil au créateur et peintre, Emmanuel-Charles Bénézit à 
découvrir dès le 07/04.

Vernissage le 07/04 - entrée libre
Programme de la soirée : 
19H : Visite guidée de l’exposition (gratuit sur réservation)
20H : Discours et apéritif

INFORMATIONS
& RENSEIGNEMENTS :

musee@ville-bormes.fr 

04 94 71 56 60 

musee-bormes.com

Mais aussi ...
29 Mars - Mercredi au musée : Informations et détails à venir 
dans l’agenda mars-avril du musée. 
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